

MIÉRCOLES, 23 ENERO 2019

negocios@cronica.com.mx

INDICADORES

| DÓLAR AMERICANO | | | PETRÓLEO | | |
|---------------------------------------|---------|---------|--------------------|-----------|----------|
| TIPO | COMPRA | VENTA | Tipo | Actual | Var. dpb |
| Ventanilla | 18.6500 | 19.5000 | Mezcla Mexicana | 53.45 | -1.27 |
| DIVISAS MUNDIALES | | | WTI | 53.37 | -0.84 |
| Euro | 21.7661 | 21.7830 | Brent | 62.06 | -0.77 |
| Libra Esterlina | 24.7959 | 24.8386 | BOLSAS DE VALORES | | |
| Yen | 0.1749 | 0.1752 | País/Índice | Puntos | Var. % |
| RESERVAS INTERNACIONALES (MDD) | | | México (IPC) | 43,768.08 | -0.59 |
| Al 18 enero 175,029 mdd | | | México (FTSE BIVA) | 890.76 | -0.76 |
| | | | EU (Dow Jones) | 24,404.48 | -1.23 |
| | | | EU (Nasdaq) | 6,646.81 | -2.07 |

Hacienda apoya programa de recuperación financiera de Pemex

[ELOÍSA DOMÍNGUEZ Y MARIO D. CAMARILLO]

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) entró a apoyar a Pemex, tras una visita a NY en la que los funcionarios de la empresa productiva del estado no dejaron la mejor impresión posible. La SHCP velará por las finanzas públicas de Petróleos Mexicanos frente a la situación de endeudamiento que presenta la paraestatal, por lo que ambas dependencias en conjunto buscan una inversión de 197 mil mdp (10,300 mdd) para Pemex, con el objetivo de que la paraestatal se encamine hacia la recuperación y fortalecimiento financiero para el presente año, de acuerdo con el documento del Plan Anual de Financiamiento 2019.

Aunque la cifra de inversión no está establecida específicamente, un documento de la agencia calificadora Moody's señala que el capital requerido por la mayor empresa pública del país necesita una inyección de 197 mil mdp para garantizar el abasto de los combustibles, a través de la importación de hidrocarburos y que se pretende aplicar mediante la elaboración de un programa de emergencia, en el marco de un esquema de recuperación y fortalecimiento financiero, en el que se incluye un plan emergente de reclutamiento y capacitación de jóvenes profesionistas para responsabili-

♦ Según la agencia calificadora Moody's, el capital requerido por la mayor empresa pública del país es de 197 mil mdp en 2019, para garantizar el abasto de los combustibles



dades operativas, técnicas especializadas y de administración y, mediante programas en que se presentará el diagnóstico del estado en que se recibió la administración y operación de Pemex llevado a cabo por la anterior administración federal, así como establecer un plan y metas en el corto, mediano y largo plazos.

Asimismo, la SHCP establece que para cumplir con un plan de finanzas sanas para Pemex, se busca tomar el control y capacidad de gestión de la paraestatal mediante un programa de emergencia para establecer inventarios de com-

combustible que aseguren con suficiencia la demanda interna, redefinir la orientación y eficiencia del gasto de inversión; las prioridades y eficiencia del gasto corriente, así como redefinir la relación con el sindicato petrolero.

De acuerdo con Pemex, en años recientes, cuando se incrementó el robo de combustible, este delito reportó pérdidas para la paraestatal por 3 billones de dólares al año. Con base en el esquema de saneamiento financiero del gobierno federal, se busca revertir esa situación, lo cual habla ya de una reducción en el ro-

bo de combustible, por lo que se buscan inversiones importantes para hacer frente al vencimiento a una deuda por 65 mil 400 mdp que tiene la paraestatal, más un acumulado de 3.0 billones de dólares que engrosarían las cifras sino se alcanzan los objetivos de financiamiento con inversión extranjera.

La participación de la SHCP en apoyo a Pemex, responde a la desafortunada entrevista que sostuvieron funcionarios de la paraestatal con analistas e inversionistas el pasado 11 de enero en Nueva York, sin que hayan mostrado claridad en la tarea que tienen en Petróleos Mexicanos.

El objetivo del viaje era asegurar al mercado que Pemex está restaurando su capacidad de refinación y producción tras haber perdido inversiones. El director financiero de la paraestatal, Alberto Velázquez, no salió bien librado de ese encuentro, ya que no encontró una manera creíble de explicar cómo se llevará a cabo el plan de reestructuración y saneamientos de la deuda que tiene Pemex.

En tanto, la delegación de la Secretaría de Hacienda de México que se reunió en esa misma semana con inversionistas en un hotel del centro de Manhattan, salió con mejores opiniones de analistas que al menos, vieron una mejor realidad de lo que se busca para concretar inversiones para la paraestatal.